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自らの姿・言行を照らす鏡として、常に誠実

であるための倫理指針です。

　古来より我が国には儒教・仏教・神道の精

神が根付いておりましたから、『お天道様が

見ている』『世のため・人のため』などとも

通じ、受け入れやすいものだったと考えます。

Four-Way Test

Is it the truth ?

Is it fair to all concerned ?

Will it build goodwill and better 

friendship ?

Will it be beneficial to all concerned ?

( 出典：ロータリーの源流ＲＩ２６８０地区田中毅ＰＤＧ)

　職業人としてのロータリアンの心構えを、

ロータリーの倫理基準から具体的に記述した 

ものが｢ロータリーの目的｣だとすれば、それ

をロータリアンのみならず一般の職業人にも 

理解できるように、簡潔かつ的確にまとめた

ものが｢四つのテスト｣です｡ 

【背景】ハーバート・テーラーは､大恐慌のさ

なか、倒産に瀕していたクラブ・アルミニウム

社の社長に就任し正しい営業活動を行えば必

ず会社が再建できると考え、｢四つのテスト｣

を示しました｡同社の業績は改善を続け、５

年後には借金は完済、その後の15年間には

株主に多額の配当金を分配するまでになりま

した。 1954年､彼がＲＩ会長に就任したとき

その版権がロータリーに譲渡されました｡四

つのテストは世界各国の言葉で翻訳され､広

く活用されています｡ 

｢四つのテスト｣ の解釈 ◆四つのテスト

（Four-Way Test） ｢事業を繁栄に導くための

四 通 り の 基 準｣な ら ば､当 然“Four-Way 

Tests”と複数形になります｡これが単数形な

のは事業を繁栄に導くためには､四通りの基

準を一つずつクリアすればいいのではなく､

四つ纏めたものを一つの基準として､そのす
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来　訪　者　ようこそ下館ＲＣへ

笠倉　　勉 様（第５分区ガバナー補佐）

糸川　秀樹 様（しもだて紫水ＲＣ会長）

森　久仁子 様（筑西きぬＲＣ会長）

杉山　吉彦 様（下館さくら R 衛星Ｃ議長）

堀江　俊一 様（下館さくら R 衛星クラブ）

　　

会 長 挨 拶　　　宮 田 憲 一 会長

　皆さま、こんにちは。まずは本日のゲス

トのご紹介です。国際ロータリー第２８２０

地区第５分区ガバナー補佐　笠倉勉様です。

下館さくらロータリーサテライトクラブより

杉山吉彦議長です。堀江俊一さんです。本日

はようこそおいでくださいました。杉山議長

には、本日卓話をお願いいたします。ロータ

リー研究会の報告会ということで大変心待ち

にしておりました。どうぞよろしくお願いい

たします。

　杉山議長のロータリーのマジック体験談が

今月号のロータリーの友に掲載されておりま

すので、後ほどご覧いただければと存じます。

　さて今月は職業奉仕月間です。製図に例え

ますとロータリー『イの一番』にあたるのが、

まさに職業奉仕だと言えます。

　『ロータリーの目的』にも職業上の高い倫

理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値のあ

るものと認識し、社会に奉仕する機会として

ロータリアン各自の職業を高潔なものにする

事とあります。

　この職業奉仕の理念の基礎・土台となるの

が『四つのテスト』です。

１．真実かどうか

２．みんなに公平か

３．好意と友情を深めるか

４．みんなのためになるかどうか



べてをクリアしなければならないことを意味

します｡

◆真実かどうか（Is it the truth?）

　｢嘘偽りがないかどうか｣という意味です。

真実というのは｢__％の真実｣という言葉が示

すように、人間の心を通じたアナログ的判定

であるのに対し、事実とは有ったか無かった

かの二者択一を迫るデジタル的判定ですか

ら、ここでは｢事実｣という言葉を用いるべき

でしょう｡ 

◆み ん な に 公 平 か（Is it fair to all 

concerned?）

　“fair”は公平ではなく公正と訳すべきで

す｡公平とは平等分配を意味するので､例え贈

収賄で得た“unfair”不正なお金でも平等に

分ければ､それでよいことになります｡ “All 

concerned”は“All”だけが訳されており､

肝心の“concerned”が省略されています｡こ

の“concerned”は取引先をさすのは明白で

す｡従ってこのフレーズは｢すべての取引 先

に対して公正かどうか｣ということを意味し

ます｡四つのテストと解説 

◆好意と友情を深めるか（Will it build 

goodwill and better friendship?）

　“goodwill”は単なる好意とか善意を表す

言葉ではなく､商売上の信用とか評判を表す

と共に､店の暖簾や取引先を表します｡すなわ

ちその商取引が店の信用を高めると同時に､

よりよい人間関係を築き上げ､取引先を増や

すかどうかを問うものです｡ 

◆みんなのためになるかどうか（Will it be 

beneficial to all concerned?）

　“Benefit”は｢儲け｣そのものを表す言葉で

す｡ただし､売り手だけが儲かったり､また買

い手だけが得をしたのでは公正な取引とは言

えません｡その商取引によって､全ての取引先

が適正な利潤を得るかどうかが問題なのです

　今月号のロータリーの友に『いま、あらた

めて四つのテスト』と題し特集が組まれてお

りますので、ぜひご覧ください。　

　会長あいさつは以上となります。

　　

幹 事 報 告 　　潮 田 武 彦 幹事

○ロータリーの友表紙掲載絵の募集（2/28）

○後期会費　13万 5000円

 

卓話　杉山吉彦下館さくらＲ衛星Ｃ議長

ロータリー研究会報告

 

　1986年8月4日～5日台風10号の影響で集中

豪雨が栃木県東部を襲った。24時間で300mm

という記録的な雨量は小貝川に大洪水をもた

らし、私の母方の祖母の自宅は浸水した。

　この災害が起きたのは私が生後1カ月のこ

と。もちろん私に記憶はないが、写真で見た

浸水したわが家を眺める祖母と母の「諦念と

ある種の悟りを帯びたまなざし」はやけに覚

えている。この洪水は、思い出の品や写真等

を奪っていった。だから、私は水にふやけた

僅かな写真でしか、若い母の姿を知らない。



 

　

スマイルＢＯＸ　鈴 木 健 一 副委員長

お祝い事
　会 員 誕 生　永井　啓一さん

鈴木　士裕さん

▼杉山　吉彦さん　本日はよろしくお願いします

▼宮田　憲一さん　笠倉様、森様、堀江様

　本日はありがとうございます。杉山吉彦議

長の発表、楽しみにしておりました。よろ

しくお願いします。

▼潮田　武彦さん　第５分区ガバナー補佐笠

倉様、しもだて紫水ＲＣ会長糸川様、筑西

きぬＲＣ会長森様、衛星ＲＣ堀江様、よう

こそ下館ＲＣへ。杉山様、本日の卓話楽し

みにきました。よろしくお願いします。

▼新井　和雄さん　杉山議長の卓話を記念し

て。笠倉ガバナー補佐ようこそ。

▼永井　啓一さん　杉山さんロータリー研究

会の報告よろしくお願いします。笠倉ガバ

ナー補佐、堀江俊一下館さくら衛星クラブ

ようこそいらっしゃいました。よろしくお

願いします。

▼中里　泰久さん　笠倉勉ガバナー補佐、糸

川秀樹しもだて紫水ＲＣ会長、森久仁子筑

西きぬＲＣ会長、杉山吉彦下館さくらＲ衛

星Ｃ議長、堀江俊一下館さくらＲ衛星Ｃよ

うこそ！本日はよろしくお願い致します。

本日の合計 14,000円　累計 332,000円

 出 席 報 告

　その後、政府主導の河川激甚災害対策特別

緊急事業によって、五つの集落高台（現在の

筑西市旭ケ丘）に集団移転。洪水の被害が大

きかった集落跡地には、洪水対策として母子

島遊水地が整備された。

　1990－91年度下館ロータリークラブの宅間

美治雄ガバナー年度、この母子島遊水地に、

地区年次大会記念事業として、ソメイヨシノ

を植樹することとなった。これをきっかけに

下館ＲＣは桜の植樹を継続。また、クラブで

行う遊水地の清掃活動に加え、現在の国土交

通省や地元自治会と連携して環境整備を続け

てきた。現在、この母子島遊水地は約300本

の桜が立ち並ぶ桜の名所になっている。大洪

水からおよそ40年。浸水した地域が市推奨の

観光地になることを誰が予想できただろう

か。これだけの長期間、整備事業を継続でき

たのは、地域に根差すロータリークラブの活

動ならではだろう。

　幼い頃から何げなく過ごしてきた場所が、

「ロータリーのマジック」によるものだと知っ

た時は、非常に感慨深いものがあった。わた

しはこれからも下館さくらロータリー衛星ク

ラブの一員として、下館ＲＣと共にこの「マ

ジック」を続けていきたいと思う。洪水は私

から祖母や母の思い出を奪ったが、「ロータ

リーのマジック」はこの地を訪れた多くの人

に思い出を与え続けるものだからだ。
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